

Charlemagne

I. Qui était-il ?

Charlemagne, né en 742 et mort le 28 janvier 814 à Aix-la-Chapelle, est le plus grand représentant de la dynastie des Carolingiens. Il est appelé ainsi en raison du surnom qu'on lui a donné, « Charles le Grand » (en latin, *Carolus Magnus*).

II. Qu'a-t-il fait ?

Charlemagne est le fils de Pépin le Bref, roi des Francs, et de Bertrade de Laon. À la mort de son père, il devient à son tour roi des Francs en 768. Pendant son règne, il agrandit son royaume, d'abord vers l'Italie (il devient roi des Lombards, une région au nord de l'Italie), puis vers l'Allemagne. Charlemagne règne ensuite sur un immense empire. Il décide de l'organiser en donnant des terres à des guerriers fidèles, en échange de leur aide pendant les guerres. C'est le début de la féodalité.

III. A-t-il inventé l'école ?

Non, Charlemagne n'a pas inventé l'école mais il l'a beaucoup favorisée. En effet, il encourage durant son règne la création d'écoles dans les abbayes et les évêchés.